



# Castillo aclara: apoya autonomía del INE

Por Tania Gómez

tania.gomez@azon.com.mx

**LA PRESIDENTA** de la mesa directiva del Senado, Laura Itzel Castillo, aclaró este martes su postura sobre la autonomía de los organismos electorales y se pronunció a favor de ella y mantener la independencia del Instituto Nacional Electoral (INE).

La aclaración se presenta frente a las expectativas que genera la presentación de la iniciativa de reforma electoral y tras las declaraciones del presidente de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, sobre el futuro del organismo, luego de que el lunes advirtiera a los consejeros electorales que un órgano como el INE "no puede ser autónomo", y el rechazo a indexar el presupuesto del organismo al Producto Interno Bruto (PIB),

como le solicitaron los consejeros.

La senadora afirmó contundente: "Yo estoy a favor de que exista autonomía o independencia, como le quieran llamar, pero yo lo que quiero señalar es que considero que no debe de ser el Gobierno quien dirija el proceso electoral".

Descartó que exista contradicción en su postura y defendió que el órgano electoral debe mantenerse "independiente del gobierno" y explicó que sus declaraciones se refirieron a una distinción semántica entre autonomía e independencia.

"Lo que estaba diciendo era que eran cuestiones de carácter semántico lo relativo con la autonomía y la independencia", aclaró, en respuesta a las críticas que cuestionaban su posición al considerar su origen político.

Castillo Juárez recordó los anteceden-

tes históricos de la lucha por la democratización electoral en México: "En la reforma electoral de 1977, desde el Partido Mexicano de los Trabajadores se planteaba que el órgano electoral debería de ser independiente del gobierno. Es decir, que no fuera como fue durante muchos años con la Comisión Federal Electoral, regido por la Secretaría de Gobernación".

Recordó que este miércoles (ayer) se llevó a cabo una reunión entre los líderes de las bancadas parlamentarias y la comisión presidencial que elaboró la propuesta de reforma a partir de las consultas nacionales: "Esperemos el día de hoy (miércoles) qué es lo que se manifiesta después de esta reunión". Sobre la iniciativa, Castillo dijo: "Por lo pronto son puras especulaciones... No estemos especulando sobre las cuestiones que van a venir".